



« Citoyennes ! Il était une fois le droit de vote des femmes » : où l'on retrace l'**histoire des droits civiques des femmes, et, en fait, des humains.**

CHRONIQUES, CÔTÉ CITÉ, CÔTÉ PROFS

Le point d'exclamation contenu dans le titre de l'ouvrage est comme une invite, un appel. À se laisser entraîner dans le parcours historique que propose Caroline Stevan et qu'il illustre Elina Braslina, d'abord. A s'étonner de certains faits (saviez-vous quel était le premier pays à avoir élu une présidente ou un parlement paritaire ? Moi non plus...) ? À s'émouvoir, également, en découvrant le récit de femmes qui, jadis, ont contribué à ce que vous et moi puissions voter mais également de femmes qui, aujourd'hui, poursuivent ce combat pour l'égalité. L'ouvrage est organisé par questions : « Pourquoi les femmes ont-elles voulu voter ? », « Comment se sont-elles battues ? », « Quand l'ont-elles obtenu ? », « Et après ? », qui sont autant d'espaces à explorer, à l'école notamment. Chaque partie est richement documentée, alternant des récits de vie de femmes pionnières et d'hommes aidants, avec des informations plus objectives, des infographies et des chiffres. La mise en perspective de cette histoire enrichit le point de vue occidentalo-centré auquel on est habitué·e·s, et montre que la conquête du droit de vote des femmes aboutit à une société plus juste pour tou·te·s. Un support intéressant pour aborder un thème citoyen dans les classes ? Voiellives y croit et a rencontré Caroline Stevan, l'autrice de « Citoyennes ! ».

Pour les explorateurs

adolescence **album** album graphique
amour animaux bande dessinée BD concours
conte création différence enfance
enseignement français féminisme genre
graphisme Homosexualité humour identité

illustration illustrations images interprétation
kamishibai lecture littérature littérature
de jeunesse littérature jeunesse
multimodalité passion patrimoine philosophie
philosophie pour enfants plaisir de lire plurilinguisme
poésie roman réception science-fiction théâtre
voyage écriture émancipation émotions

Articles récents

Conte sur l'inceste : « J'ai voulu parler aux enfants du sujet dont on leur parle le moins »

Trainer sa petite casserole : deux albums pour aborder la différence et développer l'empathie des élèves

« Citoyennes ! Il était une fois le droit de vote des femmes » : où l'on retrace l'histoire des droits civiques des femmes, et, en fait, des humains.

Les mots-clés à molette : un festival du livre jeunesse en Suisse romande – épisode 2

Les mots-clés à molette : un festival du livre jeunesse en Suisse romande – épisode 1

Sonya Florey, pour voie/ivres.ch : Caroline Stevan, en 2021, l'année où le cinquantième anniversaire du droit de vote des femmes a été célébré à plusieurs reprises, vous avez écrit Citoyennes. Qu'est-ce qui a motivé la rédaction de ce livre qui témoigne d'une avancée politique certes, mais qui nous rappelle également avec quelle lenteur ces processus égalitaires s'installent ?